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《与神同行》 

信心带来成功 
 

 

当我思想到许多成功的原则的时候，我认为成功最关键的钥匙，莫过于信心。而今天我们要

集中思想的，就是信心怎样帮助我们达到目标，信心怎样帮助我们成为神要我们成为的人。

还记得我们在开始这一系列讨论的时候，我们曾经为成功下过定义吗？我们说，成功就是不

断活出神要我们活出的生命，和不断成就神为我们而设生命的目标。我再说，成功就是不断

活出神要我们活出的生命，以及不断成就神为我们而设生命的目标。 

 

有了这样的认识后，我们再继续深入的思想。我们说，人可以为自己的人生设立目标，他们

相信神乐意让他们成功，达到所定的目标和理想。他们对所定的目标全力以赴，并且坚持不

断，他们充满热诚的朝着目标进发，又乐意和别人一起携手合作，去获得成功，这是好的。

可是，如果他们不相信自己能够获得成功，达到所定的目标，情况就很不一样了。他们可能

也很努力的工作和尝试，可是始终都强差人意，始终无法如愿以偿。为什么呢？分别在哪里

呢？这是因为他们信心不够，或者说没有信心可以达到，有信心和没有信心所带来的后果，

是截然不同的。 

 

思想所产生的力量，是大得惊人的，是我们难以估计的，神给我们思想，而思想具有无比的

力量，能够带领我们获得成功。没有信心的人，本身就是失败者。因此我们要明白信心的重

要性，它是我们获得成功的关键。我们能不能完成神所交托的工作呢？或者我们最终是失败

的呢？信心在其中占了其大的因素。 

 

到底什么是信心呢？很多时候，我们发现一般人也谈信心，他们也用了圣经的术语去形容他

们的情况，但所包含的意义往往跟圣经不一样。所以你会发现，我们在讲道里提到某些词句

的时候，都先要讲解这个用词在圣经里的含意到底是什么，免得我们跟世俗的定义混淆。有

些人以为我们沿用了世俗所用的词，其实刚好相反，因为圣经比任何我们现代所用的术语更

早，圣经的写成距离今天已经有两千年了，其实是一本古书，但其中所记载的，却不受时空

限制，所以放诸四海皆准，虽历万代而常新。适用在古时，也适用在今天，圣经就是这样一

本独特而超然的书。 

 

那么信心到底是指什么呢？当我们说“视觉范围”的时候，那是表示我们眼睛所看见的东

西，所覆盖的范围，我们看过后，它能够在我们的脑海中产生或留下一幅图画，而这幅图画

可以储存在我们的记忆中，叫我们想起。那么信心是什么呢？信心是神给人的一种极大的力

量，它能够叫我们预先看见一些还没有发生的事，一些还没有成就的结果，具体来说，就是

预先看见神在我们身上要成就的事。我再说，信心是什么呢？信心是神给我们的一种力量，

让我们能够预先看见神将要在我们身上成就的事，或说，我们有灵里的确据和把握，神必定

成就。 

 

信心是什么呢？信心就是能够预见将来，知道将来要发生的事，相信神会成就祂的计划和工

作。简单来说，信心就是看得见我们所相信的事情，心里面已经有了实底。其实我们在生活

中也经常运用信心，只可惜有时我们会误用信心而已。所谓“误用信心”，就是指我们把一

些负面的思想放进自己里面，我们以为自己想的是正面和积极的，原来却是负面的消极的。

使徒保罗在腓 4:13说：“我靠着那加给我力量的，凡事都能作。”保罗知道，神有无穷的大

能力，而神乐意把这能力加在保罗身上，帮助他去完成神要他完成的工作。所以呆罗不是靠

自己的力量去做，他之所以好像有用不完的精力，又充满能力的为主工作，秘诀只是在于保
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罗是支取神的能力去做，他是靠着那加给他力量的，就是神，所以凡事都能作。 

 

到底是什么原因使得我们有这些负面的思想呢？我称这些是杂乱的思想，就好像蜘蛛网那样

的布满在我们的思想中。比方说，我请了朋友到我家吃晚饭，我预备煮一顿丰富的大餐，我

预备好一切的材料，又收拾房子，叫房子看起来整齐清洁。然后，我巡视一遍，看有没有不

妥当的地方。当走到饭厅的时候，我赫然看见一个很大的蜘蛛网在角落的地方，你会怎么做

呢？你能任由它这样子而不去处理吗？当然不会。你必然用方法把这个蜘蛛网弄下来，因为

这蜘蛛网绝不适合你这天晚上的场合。你是有客人到访，到你家来吃饭，你怎么能够让这蜘

蛛网破坏了你一切的努力，坏整个气氛呢？同样，我们的思想如果有像蜘蛛网一样的杂乱，

我们就得把它去除，我们要改变自己的想法，那是必须的。 

 

神不希望负面的思想占据和控制我们的心灵和思想，祂要给我们各样的恩典和福气，祂不要

我们受到负面思想的缠绕和影响，以及伤害，祂要我们往积极方面去想，想正面的事情，想

属灵的事物，想神渴望在我们生命中作的事。我们要想自己能够做的事，自己有能力去完成

的事，以及神要怎样装备我们，透过我们去完成的事，这才是正确的思想。 

 

要知道，在许多杂乱的思想中，最常见的就是我们对自己产生疑惑，我不能，我没有可能做

到这事，这些事必然不会发生在我身上，我是经常失败的，每一次都不例外，我是个彻底的

失败者，因为我曾经有多次失败的经验。但是请你留心圣经的教导，圣经要我们忘记过去的

失败，不要再活在过去，倒要活在今天。圣经从来没有一处叫我们活在过去，保罗说忘记背

后，努力面前。忘记背后，包括过去的错误，过去的失败和挫折，我们要努力的，是面前的

事，是今天要做的事。我们应当从神的角度来看自己，有神的看法，这样我们才能够为神作

工，才能够完成神要我们完成的事。 

 

人生是需要有目标的，然而为什么有些人能达到目标，有些人却不能呢？其中当然有很多原

因，而有些原因是很个别的。我们不去探讨为什么不能成功的原因，我们要看的，是导致我

们成功的原因。我只提出两个，首先就是我们相信和认识到这是神的旨意，那就是说，我们

的目标是在神的旨意之中，所以必然能够成功。第二就是相信神必然装备我们，给我们够用

的能力，以致我们能够达到神所要求的目标。我们应该朝这两个方向去过自己的人生，不要

老是在想为什么我不能，为什么我这样倒霉，为什么我老是受到别人的陷害和欺负等等，倒

要相信神的应许，如果我们真的走在神的旨意之中，我们就深信神必然领我们一步一步前

行，直至达成目标为止。林前 15:10，保罗说“然而我今日成了何等人，是蒙神的恩才成

的；并且他所赐我的恩，不是徒然的；我比众使徒格外劳苦；这原不是我，乃是神的恩与我

同在。” 

 

弟兄姐妹，到底我们的身份是什么呢？我们如果已经相信接受了耶稣做救主，我们就是基督

徒，我们就是神的儿女，我们就有神所给无量的恩典，是超过我们所求所想的，神赦免我们

一切的罪，给了我们永生，又把我们的名字记录在天上羔羊的生命册上。我们内心有圣灵作

印记，印证我们是神的儿女，圣灵要一生一世住在我们心里，永不离开，将来我们离开世

界，就要到父神那里去，和祂永远在一起。今天，我们仍然活在地上，神要透过圣灵来帮助

我们，给我们能力去完成神在我们身上的计划和目标。神要把我们所需的恩赐加给我们，让

我们靠着祂凡事都能作。 

 

明白了神的爱和恩典之后，你能再找到任何一个理由小看自己吗？神是这样看待我们，我们

有了这么美好的身份，我们还能小看自己，还能看自己一无所有吗？我们还能坚持说“我不

能”，“我没有办法做”等等的借口吗？要是我们这样做，我们就是得罪神，因为我们不信
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神。不管我们是谁，不管我们行不行，因为一切都不在乎我们，乃在乎神，神说行就是行，

我们是不中用的，但是神的信实却成了我们的保证，成为我们的把握，为我们我们的确据。

保罗说，“你们得救是本乎恩，也因着信，这并不是出于自己，乃是神所赐的；也不是出于

行为，免得有人自夸。然后保罗又提到，“我们是神的工作，在基督耶稣里造成的，为要叫

我们行善，就是神所预备叫我们行的。”一切都是出于神，我们是蒙恩得救，也因信蒙恩得

着保守。 

 

神为你和我的生命都定下了计划，我们是永生神的杰作，是在基督耶稣里造成的。那就是

说，神不但造了我们的肉身，给了我们这物质的生命；神还透过耶稣基督给了我们永恒的，

属灵的生命，就是祂自己的生命。这奇妙的事发生在我们决志相信接受耶稣基督做救主的时

候，圣灵将神的生命放在我们里面，重生我们，使我们成为新造的人。这是个美好的开始，

然而之后你却说没有信心相信全能的神能在你身上实现祂的计划和旨意，这到底是什么原因

呢？这是因为我们看自己和自己的软弱，忘记了成就的力量，不在于我们，而在于神，只要

神有能力就已经足够了。我们千万不要对自己疑惑，失去信心，因为我们信心的对象是神。

我们可以对自己没有信心，但是不能对神没有信心，而我们的信心是建立在神身上的。 

 

圣经说我们都是神的杰作，是神亲自精心创造的，是每一个都与众不同，都各自有各自的特

质的。我们在基督耶稣里造成，而神在基督里造我们的目的，是要叫我们行善，就是依着神

的旨意去行，成就祂在我们身上的计划和旨意。神不希望我们虚度此生，神把我们拯救回

来，是希望我们的生命能够靠祂结果，能够活得丰盛，活出精彩，使祂的心得着满足。而最

重要的一点就是，我们不是靠自己的力量去成就神的计划，我们乃是支取神所给的能力，靠

祂去成就祂所托付的工，凡是蒙祂喜悦，叫神在一切事上得着荣耀。我们怎样对自己产生信

心，建立信心呢？就是基于我们与耶稣基督所建立的关系上，基于我们里面的圣灵，基于我

们是神的儿女这个事实上。祂是那稳固的基础，我们在上面是不会摇动的。 

 

我们必须除掉不信，但这信心是有根有基的，我们不是只说我信我信，而毫无基础的信，不

知道自己到底信些什么，我们的信乃在于耶稣基督。要是我们的生活方式能够以神为中心，

以神为我们仰望的焦点，我们就能够因此而对自己有信心，知道靠着神我们是可以完成神交

给我们的任何工作的。这并不是说，我们如果走在神的旨意之中，就不会有患难和痛苦，或

者是挫折，不是这个意思，然而神如果许可这些逆境临到我们身上，必然有祂的美意，为要

建立我们的品格，为了促使我们来到祂面前，更多的亲近祂，这是成长的一个过程，也可以

说是必经的阶段。 

 

弟兄姊妹，要作神所喜悦的人，这是一个渐进的过程，我们不能巴望一信了耶稣，我们的生

命就马上自动的可以讨神的喜悦，事事都走在神的心意里。不是这样的，因为我们依然活在

肉身之中，我们必须在属灵的各方面学习追求，好在一切属灵的智慧和悟性上满心知道神的

旨意，才可以慢慢的成长茁壮，活出神要我们活出的样式，这是一个不断前进的过程，终其

一生不间断的。神为我们的人生设立了目标，是为了帮助我们能朝这明确的方向前行。我们

一旦选择了相信接受耶稣做救主，我们就是踏上了这个旅程，是朝往神所指定的目标前进。 

 

我们怎样才能够加强自己的信心呢？下面我会提出一些建议，弟兄姐妹可以把这些要点记下

来，照着去做，相信会对你有帮助。首先是承认和接受神已经把达成祂目标所需的一切都赐

了给你，那就是说，神有目标要我们去完成，而神已经把其中我们所需要的一切，不论是恩

赐或能力，神都已经加给我们。我们要承认和接受这个事实，相信它是真实的。我们不是一

无所有，凭空的去朝着神所定的目标前进，乃是有神所给的一切恩赐和力量，有足够的装

备，然后去前进的，所以必定能够成功。保罗说“神能照着运行在我们心里的大力，充充足
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足的成就一切超过我们所求所想的。”我们要承认这个事实，相信它是真实的，这一点非常

重要。 

 

第二是记着神能够在我们无路可走的时候，为我们开出路。这是神的应许，人生必然会有困

难和逆境，但是神却应许我们不论境况如何恶劣艰险，神都能够为我们开一条出路，领我们

经过。我们在所走的每一步路中，都要谨记神的应许。箴 3:5-6说：“你要专心仰赖耶和华，

不可倚靠自己的聪明，在你一切所行的事上，都要认定祂，祂必指引你的路。”神要领我们

朝着祂所定的目标前行，不论这条路是多么的难行，神必然会与我们同行，并且在不同的景

况中领我们走过。 

 

第三要找出圣经中有关信心，勇气和力量等的经文，好好的藏在心里，成为自己思想的内

容。不但是把这些经文圈起来，或者抄下来，更要放在心中，经常温习，反复思想，因为这

是神向你所说的，能够帮助你，加强你的信心，让你知道怎样往前行。 

 

第四，是为着所得到的神的应许祷告，求神把祂的应许实现在你的生命中。我们抓住神的应

许，来到神的面前，对神说，“看，这是你所说的，我如今就这样信靠你，求主指引我的

路。”神不能不兑现祂的应许，因为我们信靠祂，因为这是祂所应许的，祂绝不失信。我们

存着单纯的信心到神面前来，不管我们理性上觉得神的应许是如何的难以实现，我们都一样

相信，因为既然是神说过的，神就得负责。 

 

特别是如果你的性格是比较悲观负面，你更要抓着神的应许，并且要让神的话语引导你的思

想，让你的思想中不再留有负面的念头，而是满载着神的话语和神的应许，神自然会帮助

你，让你可以摆脱悲观的性情，而变得积极的。 

 

第五，要确认自己所拥有的。比方说，神给了你什么恩赐，你有什么才能，神曾经在你身上

所作的事，这些都是你生命中所拥有的，你要去确认，不要抹煞。不要着眼在自己的软弱

上，每个人都有软弱，但我们不要只看这些，否则的话，我们所关注的，将会在我们眼中变

大，叫我们觉得它越来越重要，越来越变大。倒要看神所给我们的，然后对神存感恩的心。 

 

第六，把神要你活出的模样刻划在你的心思中。虽然你现在还没有成为这样的人，但是你的

心思，你所走的方向，你所付出的努力，全部都是为了达到这个目的。要把这个具体的模样

刻划在自己的脑海里，让它变得清晰明确。多少时候，我们说要朝向目标进发，但心中只有

一个概念，只希望自己每天做好些，这是不够的。我们如果要达到目标，就必须每天把目标

放在面前，这会帮助我们更知道自己所前进的方向。当我们真的这样去行的时候，我们的生

活必然有所改变，因为我们的目标锁定了，我们所作的一切都会朝着这个方向和目标，即使

我们生活中的小节，也自然会配合我们的目标去行。 

 

当负面的思想潜入我们脑海里的时候，要马上用积极的思想去取代它，胜过它。比方说，我

今天起来，觉得事事都不对劲，身体有很累，很不舒服，精神也不好，觉得整个人很软弱，

自己感觉这一天必然是会很失败。当这样的心情和念头出现的时候，我们要立即对付，要在

神面前马上祷告，为着神在我们身上所给的恩赐，所行的奇事，向神献上感恩，求神给你力

量去过今天的生活，这样我们就可以把劣势扭转过来。我所强调的就是，不要让负面的思想

停留在心里，要尽快把它赶走，最有效的方法就是用神的思想去取代自己的思想。 

 

在我们奔走天路的时候，每一天我们都要面对属灵的争战，这些争战虽然肉眼看不见，但却

是真实无比，而且是非常激烈的。只有信靠神才能够帮助我们得胜。人是软弱无力的，心情
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会时好时坏，很不稳定；但是神的恩典和力量，却能够补足我们一切的欠缺，圣灵能够作我

们随时的帮助。只要我们不住的信靠祂，把目光定睛在祂身上，谨记祂的应许，一路上倚靠

圣灵的指示去行，紧紧的跟随神，我们就自然能够达到神要我们达到的目标，活出神要我们

活出的样式，并且做成神要我们去完成的工作。 

 

作为神的儿女，神渴望我们信靠祂，时刻与祂保持亲密的联系，而不是被自己的情绪和感觉

所牵制。腓 4:8-9，保罗提醒我们说：“弟兄们，我还有未尽的话，凡是真实的、可敬的、公

义的、清洁的、可爱的、有美名的，若有什么德行，若有什么称赞，这些事你们都要思念。

你们在我身上所学习的，所领受的，所听见的，所看见的，这些事你们都要去行，赐平安的

神，就必与你们同在。” 

 


